

**Extrait d'une circulaire de Mgr l'archevêque de Montréal  
au clergé de son diocèse**

— o —

POUR LE MONUMENT DE MGR DE LAVAL A QUÉBEC

Le 3 juillet 1908, trois cents ans se seront écoulés depuis la fondation de Québec. Vous savez déjà que de grandes fêtes se préparent à cette occasion.

L'Eglise du Canada ne pouvait pas y rester étrangère. Elle a veillé sur le berceau de notre race, elle a béni le renouvellement de chacune de nos générations, et c'est sous son égide, dans la mauvaise comme dans la bonne fortune, que notre peuple a vécu et s'est développé. Il était donc juste qu'elle prit part à ces glorieuses célébrations.

On a cru, et avec raison, que le moment était propice pour ériger un monument à la gloire de celui en qui semblent se résumer nos origines nationales : Mgr François de Montmorency Laval. C'était rencontrer le désir du peuple canadien tout entier. Champlain avait sa statue dans la cité qu'il avait fondée. Est-ce que le premier évêque de Québec ne devait pas y avoir aussi la sienne ?

Le sculpteur choisi pour exécuter ce monument était tout désigné d'avance en la personne de notre compatriote, M. Philippe Hébert, auteur de plusieurs œuvres d'un mérite incontesté. Il se mit au travail avec toute son âme d'artiste et de chrétien. On verra bientôt que son inspiration l'a heureusement servi. L'inauguration du monument aura lieu au mois de juin prochain.

Nous avons dit à notre vénéré collègue, Mgr l'archevêque de Québec, qu'il pouvait compter sur le concours du diocèse de Montréal, et voilà pourquoi nous venons recommander aujourd'hui à votre sympathie, ainsi qu'à celle de tous les fidèles, cette entreprise religieuse et patriotique à la fois. Nous ne saurions oublier que notre ville est restée redevable de précieuses faveurs à Mgr de Laval, et que bien des fois jadis elle fut visitée et béni par lui. Mais il y a plus.

Sans aucun doute, Mgr de Laval mérite une place à part dans le cadre de nos annales historiques. Il fut grand par le